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会  議  録 

会 議 名 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１４回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２５年 ９月３日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 村上委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 杉山非常勤 （欠席 渡辺主事） 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  ０人  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

⑵ その他  

  

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 成人学校「わたしをリフレッシュ」チラシ 
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会  議  結  果 

〔司会〕村上委員 

司  会  おはようございます。第１４回定例会を始めます。 

まず報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

長堀主査  ８月は公民館運営審議会がなかったので報告もありません。 

      前回ご報告しました（仮称）貫井北町地域センターの運営をＮＰＯに委託す

る件ですが、そのＮＰＯが８／１０、正式に設立されました。現在東京都に認

証申請中で、１２月には法人格を取得する見込みです。 

中島委員  企画実行委員はどうなりますか？ 

長堀主査  新館にも企画実行委員は配置されますが、配置の時期は来年７月の改選に合

わせて行われることになる見込みです。 

嵯峨山委員 現在の企画実行委員３０人体制のまま、６館に配置されるのですか？  

長堀主査  はい。その可能性が高いと思われます。そうすると１館５人体制になります。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  ８月はお休みし、９／６「『遠野物語』を読む」から再開となります。講師

の石井正己さん（東京学芸大学教授）には先週連絡し、配布資料等について確

認しました。またこの日、９／１３野外研修「忍野八海と河口湖」の受付を行

います。先着順で定員４０人です。定員に満たない場合、企画実行委員の皆さ

んにも行っていただけるので、参加される方は確認をお願いします。 

司  会  参加される方を確認します。石原委員、嵯峨山委員、栃木委員、中島委員、

村上委員、以上５人。他に職員２人が同行されるわけですね。 

② 市民講座「わがまち歴史散歩」 

長堀主査  次回は９／１４「多磨霊園」です。前回から間が空いてしまったので、講師、

バス会社等と再度連絡を取り、詳細を確認したいと思います。 

嵯峨山委員 講師の奥村米満さんはとにかく詳しい方なのでたくさんお話が聞けると思

います。当日は東分館に集合し、マイクロバスで多磨霊園へ行き、再度東分館

にもどって昼食、午後から１時間ほど講義、以上の予定ですね。 

長堀主査  はい、その通りです。 

嵯峨山委員 多磨霊園は藪蚊が多いので対策をお願いします。 

③ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 夏休み中も毎週実施し、毎回１５～１６人ほどが参加しています。すでにご

報告しましたが、７月の「第１０回文部科学大臣杯小・中学校囲碁団体戦」全

国大会で準優勝した件を市ホームページにアップしました。また８／２２市長

を表敬訪問し、準優勝の報告をしました。この快挙に講師陣の小金井うろの会

も大いに盛り上がっています。 
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嵯峨山委員 指導されている小金井うろの会はすごいと思います。囲碁の指導だけでなく

しつけの面でもとてもよいことだと思います。自分たちの尽力の成果ですから

うれしいでしょうね。子どもたちはよい環境を与えられ、幸せだと思います。 

栃木委員  うろの会の皆さんは本当に一所懸命めんどうを見ていると思います。女性の

メンバーもよく世話をしています。 

長堀主査  指導される小金井うろの会の皆さんもそうですが、参加している子どもたち

にとっても励みになると思います。対外試合や各種大会、検定試験などいろい

ろ連れて行ってもらえて、とてもよい経験を積んでいると思います。 

④ 市民講座「多摩地域の戦争遺跡を訪ねて」 

長堀主査  講師の中田均さん（都立小川高等学校教諭）から相談が来ています。フィー

ルドワーク２回の内容ですが、１１／９（土）は登戸研究所ともう一つを多摩

火工廠跡と陸軍調布飛行場跡のどちらにするか、１１／２４（日）は午前中「浅

川地下壕」を見学した後、午後はどこを見学するか、如何でしょうか。 

中島委員  １１／９は陸軍調布飛行場跡で実際に掩体壕を見学する方がよいと思いま

す。多摩火工廠跡は遠望するだけなので、講義の中で触れていただくだけでよ

いと思います。 

嵯峨山委員 １１／２４は旧日立航空機立川工場変電所（東大和市）がよいと思います。

「価値ある戦災建造物」とのことですし、駐車場もあるとのことなので、浅川

地下壕からの帰途、立ち寄るのにちょうどよいと思います。 

司  会  ではフィールドワークについては、１１／９は登戸研究所跡と陸軍調布飛行

場跡、１１／２４は浅川地下壕と旧日立航空機立川工場変電所、以上のように

決定します。残りの３回は講義（スライドと解説）になります。 

⑤ 市民講座「時代考証の世界」 

長堀主査  昨日から受付を開始し、一日目で定員を超過、現在の申込みは４６人です。

そのうち１２人はメールによる申込みです。定員は４０人ですが、一定の学習

環境を維持した上で、最大受け入れ人数は６０人までとしたいと思います。こ

の旨、講師にも確認済みです。 

司  会  大変盛況で良かったですね。第１回は１０月２日（水）午後７時からです。 

⑥ 成人学校「オレ流おやじ塾」 

長堀主査  日程を再確認します。１２／７、１４、２１、１／１１、２５、いずれも土 

曜日、全５回です。内容を絞り込みたいと思います。 

杉山非常勤 １回目はオリエンテーションの後、簡単な料理にしては如何ですか。 

嵯峨山委員 賛成です。１回目から昼食をご一緒して親睦を深めましょう。 

浅賀委員  バーベキューを１回入れて欲しいと思います。以前行ったあきる野市の自然 

人村は如何でしょうか。 

長堀主査  いいと思います。少し費用が高いですが、非日常的な雰囲気を味わえて満足 

度も高い施設です。バーベキューだけにして費用は交渉したいと思います。 

嵯峨山委員 ハイキング的なものを入れるなら、日の出山がいいと思います。つるつる温 

泉へ下りれば帰りに汗も流せます。 

中島委員  以前提案した三浦半島での三浦大根収穫体験はぜひお勧めです。時期的にも 
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ちょうど良く、新鮮な海の幸の昼食に鮮魚買出しも出来ます。 

長堀主査  秩父市のレジャー農園でのそば打ちまたはうどん打ち、イチゴ狩り、椎茸狩 

り、餅つきのセットも魅力的です。 

司  会  地域の男性の親睦を深める企画がいろいろ出されましたが、これらをまとめ 

ると費用的にはどのくらいになりそうですか？ 

長堀主査  細かく詰めなければ正確な金額は出ませんが、ざっと計算すると全部で１万 

円ぐらいかと思います。少し高いですが、内容的には十分満足いただけると思 

います。このうち３回か４回マイクロバスを使用します。 

司  会  日程と内容を整理します。第１回１２／７オリエンテーションと簡単な料 

理、第２回１２／１４日の出山からつるつる温泉へ、第３回１２／２１あきる 

野市自然人村でバーベキュー、第４回１／１１三浦半島へ行き三浦大根収穫体 

験、第５回１／２５秩父市のレジャー農園でいろいろな収穫体験、以上です。 

長堀主査  ありがとうございました。詳細については今後詰めていきたいと思います。 

⑦ 成人学校「わたしをリフレッシュ」 

杉山非常勤 全３回の内容が決定しました。第１回１０／２２「ハワイアンキルト」、第 

２回１０／２９「３Ｂ体操」、第３回１１／１２「菜食ランチ」（料理と会食）、 

以上です。募集人数は１５人（申込順）、材料費は３回分２２００円、保育付 

きです。日頃子育てに追われている若いお母さん方に「リフレッシュ」してい 

ただければと思います。 

栃木委員  担当の方は私、お引き受けします。 

杉山非常勤 では栃木委員、よろしくお願いします。 

 

⑵ その他 

司  会  その他、何かありますか？ 

長堀主査  緑分館企画実行委員より第２回企画実行委員連絡会のご案内が届いていま

す。この件について、準備は如何いたしましょうか？ 

中島委員  前回用意したものと同じですが、今年度の事業一覧を用意していただき、そ

れを元に発表したいと思います。 

長堀主査  準備する資料については承知しました。 

次回は、１０／１（火）午前１０時から正午です。 

司  会  では終わります。 

これから秋の講座、学級が目白押しになります。皆さん協力して頑張ってい

きましょう。 

本日はお疲れさまでした。 

 


